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Jesús el Rey Mesiánico de Israel 
El Sermón del Monte  
“Sal y Luz”   Parte X 

Mateo 5:13-16 
 
Buenos días, hoy seguimos en nuestro estudio del Evangelio de Mateo.   
Estamos estudiando El Sermón del Monte.  
 
Los hijos de Dios muestran el carácter del Padre, reflejan a Dios en sus vidas.  
 
Podemos decir que son los “bienaventurados,” hombres y mujeres que verdaderamente 
están felices porque han sido transformados.  
 
Esta transformación está en el corazón de cada uno que cree, y concluye con una 
declaración de bienaventuranza por causa de la persecución. El verdadero discípulo, el 
creyente, tiene sus ojos puestos en Jesús y en lo que viene, en lo celestial y no en el 
mundo.  
 
Podemos entender que el hombre bienaventurado tiene el favor de Dios, pero no 
necesariamente va a tener el favor de los hombres.  
 
Tenemos que recordar que la recompensa, el galardón que vamos a recibir es más 
grande que el sufrimiento y la tristeza presente. v. 12  
  
Jesús continúa Su mensaje con una declaración inmediatamente al terminar con las 
bienaventuranzas. Es aquí que nuestro Señor Jesús cambia de tema, del carácter 
cristiano a la influencia cristiana. vv. 13-16  
  
v. 13 Vosotros sois la sal de la tierra… v. 14 Vosotros sois la luz del mundo… 
  
¿A quién estoy impactando con mi vida? Cristo nos ha llamado a influir a toda la tierra, a 
todo el mundo.  
 
El mundo, las personas al conocernos deben de notar algo diferente en nosotros. Es 
decir, Cristo en nosotros, el resultado de permanecer en Cristo.  
  
Juan 15:4 Permaneced en mí, y yo en vosotros. Como el pámpano no puede 
llevar fruto por sí mismo, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, si no 
permanecéis en mí.   
  
Vamos a ver dos ejemplos de la influencia cristiana: Buena Influencia 
 

1. La Sal de la Tierra v. 13 
2. La Luz del Mundo vv. 14-16 

 
1.  La Sal de la Tierra v. 13 

 
v. 13  
  
Vosotros sois la sal de la tierra; ~ vosotros sois, ustedes son la sal de la tierra. 
En salar la tierra, podemos decir que es la demostración de ser un verdadero 
creyente, un verdadero discípulo.  
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La sal opera por la virtud de lo que es. “Es Sal.”  
 
La sal en aquellos tiempos, los tiempos de los romanos, tenía dos funciones 
principales: Mejorar el sabor de los alimentos y también preservar la comida.  
 
¿No te gustaría que te pagaran con sal? A ver, ¿cuántos granitos de sal te voy a 
pagar hoy? Pero para poder entender, este es el origen de la palabra “salario.” 
 
La sal le da sabor a la comida.  
Job 6:6 ¿Se comerá lo desabrido sin sal? 
¿Habrá gusto en la clara del huevo? 
 
La sal sazona ~ Nuestro Señor Jesús envió a Sus discípulos al mundo a cambiar 
el “sabor” de la sociedad.  Colosenses 4:5-6  
 
La sal purifica ~ 2 Reyes 2:19-22  
 
La sal produce sed ~ Sed espiritual.  Juan 7:37-38  
 
La sal penetra ~ No se necesita mucha sal para saturar y darle buen sabor a un 
platillo.  
 
Nuestras vidas pueden ser una buena influencia, para otros, pueden impactar, 
fortalecer, motivar, y alentar a las personas más cercanas a nosotros.  
 
*** Entonces, ¿qué nos quiso decir nuestro Señor Jesús cuando mencionó que 
éramos la sal de la tierra?  
 
Los discípulos, nosotros que seguimos a nuestro Señor Jesús, estamos aquí en la 
tierra para prevenir la descomposición de la sociedad a través del uso de la 
Palabra de Dios.  
 
Si recuerdas la historia de Sodoma y Gomorra, Lot era el freno, Dios no podía 
traer Su juicio sobre Sodoma debido a la presencia de Lot en la ciudad.  
Génesis 19   
   
Así que nosotros los creyentes somos instrumentos de Dios para influenciar a esta 
tierra para que sea menos corrupta y más agradable a Dios.  
Somos el freno para evitar la corrupción inmediata de esta tierra.  
 
v. 13b  
  
Traducción en lenguaje actual (TLA) 
13 »Ustedes son como la sal que se pone en el horno de barro para 
aumentar su calor. Si la sal pierde esa capacidad, ya no sirve para nada, 
sino para que la tiren a la calle y la gente la pisotee.  
 
Jueces 9:45 Y Abimelec peleó contra la ciudad todo aquel día, y tomó la 
ciudad, y mató al pueblo que en ella estaba; y asoló la ciudad, y la sembró 
de sal. 
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La sal pura no pierde su sabor, pero cuando es mezclada, la contaminación hace 
que la sal pierda sus cualidades, así como la sal del Mar Muerto. Cuando nosotros, 
la iglesia es contaminada pierde su poder, hemos perdido la efectividad.  
 
Es a través de esta pregunta retórica que Él desea enseñarnos que la SAL que no 
sala, no sirve para nada.  
¿Cómo podemos demostrar que somos sal si no estamos salando?  
Nos dice: No sirve más para nada, sino para ser echada fuera y hollada por 
los hombres.  
 
*** Una vez que hemos sido hechos la sal de la tierra es imposible que dejemos 
de ser sal.  
 
Ahora, la sal que no sala, es obvio que no va a salar porque no es sal.  
La sal puede perder su efectividad. No deja de ser salada, pero puede ser 
sometida a los procedimientos para refinarla. Pero si ha perdido su sabor al ser 
mezclada, es desechada.  
 

 
2.  La Luz del Mundo vv. 14-16 
 

vv. 14-16  
 
Luz ~ es la palabra “phos”, la cual significa luz en contraste con las tinieblas.  
 
Ahora, la luz proviene de Cristo Jesús. Él es la luz del mundo.   
Juan 9:5 Entre tanto que estoy en el mundo, luz soy del mundo. 
 
Nuestra luz no proviene de nosotros sino de Cristo, que una vez más nos dice: 
Juan 8:12 Otra vez Jesús les habló, diciendo: Yo soy la luz del mundo; el 
que me sigue, no andará en tinieblas, sino que tendrá la luz de la vida.  
 
v. 15 
El propósito de la luz no es estar escondida, Dios no creó la luz para estar debajo 
de un almud.  
 
Traducción en lenguaje actual (TLA) 
15 Nadie enciende una lámpara para meterla debajo de un cajón. Todo lo 
contrario: la pone en un lugar alto para que alumbre a todos los que están 
en la casa. 
 
*** ¿Será posible que el cristiano pueda esconder su luz?  
 
Timoteo fue animado por Pablo durante un momento de crisis. Timoteo cumplió 
con la dirección de Pablo y conquistó sus temores.  
2 Timoteo 1:6-7 Por lo cual te aconsejo que avives el fuego del don de 
Dios que está en ti por la imposición de mis manos. 
7 Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor 
y de dominio propio. 
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Este es el propósito de la luz, es de siempre resplandecer, así que el verdadero 
cristiano siempre va resplandecer, esta es en nuestra nueva naturaleza de ser la 
luz, Vosotros sois la luz del mundo; 
 
*** Todos, y digo, todo verdadero creyente debe de ser un predicador de la 
Palabra de Dios.   
 
El propósito de la luz no es ocultarse, sino alumbrar a todos los hombres. Y sí, es 
alumbrar ahí en la casa, carrera, trabajo, escuela, donde Dios te tiene.  
 
v. 16  
¿Qué debemos de hacer como la luz del mundo?  
 
Alumbrar es andar en aquellas buenas obras que Dios nos ha preparado de 
antemano para que anduviésemos en ellas. Buenas obras que son motivadas por 
amor, energizadas por el Espíritu Santo y hechas para la gloria de Dios.  
 
Mateo 13:43 Entonces los justos resplandecerán como el sol en el reino 
de su Padre. El que tiene oídos para oír, oiga. 
 
Mateo 6:1  
 
La luz puede debilitarse. La mecha de una lámpara de aceite se debe de cortar a 
cierta medida para que la luz sea brillante.  
 
Si el cristal se mantiene limpio, la luz será muy brillante, pero si la mecha está 
muy larga, lo que pasa es que la flama va a producir hollín que oscurecerá el 
cristal.  
 
Nuestra luz debe de brillar para la gloria de Dios, este es el objetivo principal que 
debemos de tener siempre presente en todo lo que hacemos.  
 
1 Corintios 10:31-33  

 
Aplicación:  
 

1. Somos la sal de la tierra y también la luz del mundo. Somos instrumentos en las 
manos de Dios para salar y para alumbrar.  
 

2. ¿Qué impacto estás teniendo? ¿Eres sal y luz? ¿Se ha disminuido la influencia que 
deberías de tener, debido al pecado? 

 
3. ¿En tu ambiente permites que el Espíritu Santo te use como la sal y la luz que 

eres? Cuando permites que el Espíritu Santo te use, los hombres no verán sólo las 
obras de un hombre, sino que verán a Dios a través de esas obras.  

 
4. Nada glorificará más a Dios delante de los hombres que cuando nosotros los 

cristianos, somos lo que tenemos que ser. Que el mundo vea en nuestro carácter 
a Dios, y que Él sea glorificado en nuestras vidas.  

 
 
 


